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Jovem de 21 anos encontrado morto no 
Rio Paraíba pode ter sido sequestrado
Imagens capturadas por câmeras de segurança podem levar a Polícia Civil a solucionar o caso de Jordan 

Venâncio da Silva, de 21 anos, cujo corpo foi encontrado boiando no Rio Paraíba do Sul, em Volta Redonda. 
O vídeo, ao qual o DIÁRIO DO VALE teve acesso, mostra um rapaz sendo perseguido por outro, armado, em uma 

rua do bairro Siderlândia. A Polícia Civil confi rmou que o vídeo é relacionado ao caso e está sendo analisado. 
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Redescobrindo
a magia do Natal

Mercado de Trabalho 

Concurso Público: Barra Mansa 
abre edital para 1.359 vagas
Edital com as regras do concurso, salários, divisão de vagas, data da 

prova, período e valor das inscrições será publicado em janeiro de 2024; 
provas devem ser realizadas entre fevereiro e março

Os vereadores de Barra Mansa aprova-
ram, em regime de urgência, a mensagem 
do executivo que solicita a realização de 
concurso público no município na última 
sessão de 2023. Com a votação da men-
sagem, a prefeitura de Barra Mansa está 

autorizada a realizar concurso para suprir 
1.359 vagas, em diferentes cargos das áreas 
administrativas, de Saúde, de Educação 
e Segurança Pública. A banca que irá re-
alizar o concurso será a Nosso Rumo. O 
edital com as regras do concurso, salários, 

divisão de vagas, data da prova, período 
e valor das inscrições será publicado em 
janeiro de 2024. A previsão da prefeitura 
é de que as provas sejam realizadas entre 
fevereiro e março. 
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Polícia Civil prende 
suspeitos de matar 

coach esportivo em VR
Investigação do delegado Vinícius 

Coutinho, levou dois suspeitos 
presos em curto intervalo de tempo

Sob coordenação do delegado titular Vinícius Coutinho, agen-
tes da 93ª Delegacia de Polícia prenderam dois suspeitos de matar, 
no início de novembro, o coach esportivo Rodrigo Cardoso Gue-
des. A operação para capturar o homem foi deflagrada às 6h. Um 
dos suspeitos foi detido com uma pistola 9mm e seria traficante e 
drogas ligado à facção criminosa Terceiro Comando Puro (TCP). 
Outro foi detido enquanto se preparava para fugir em um carro de 
aplicativo. Ambos estão presos e à disposição da Justiça.
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Os recursos foram obtidos 
durante uma reunião no Mi-
nistério de Desenvolvimento 
Regional, em Brasília. O prefeito 
de Paraty, Luciano Vidal, e o de-
putado federal Lindbergh Farias, 

encontraram-se ainda com o se-
cretário nacional do MDR, Valder 
Ribeiro de Moura e com o chefe 
de gabinete da Defesa Civil, Wes-
ley de Almeida Felinto.
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Ciclista morre atropelada 
por caminhão em BM

Vítima chegou a ser socorrida, mas não resistiu aos ferimentos
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A exposição ‘Retratos de Fa-
mília’  traz fotos retratando cenas 
cotidianas, momentos de cele-
brações e comemorações em fa-
mília e, principalmente, nas festas 
tradicionais da cidade. A mostra, 
que é uma realização da Prefei-
tura de Angra, por meio da Se-
cretaria de Cultura e Patrimônio, 
foi aberta no dia 2 de dezembro e 
fica à disposição para visitação até 
o dia 15 de janeiro.
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Suspeito de matar 
idoso em Barra 
Mansa é preso
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ROUBO NA AMAN

Disque Denúncia oferece 
recompensa de R$ 5 mil 
por informações sobre fuzil
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Observatório 
Nuclear de 
Angra passará 
por reformas 
de ampliação
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Diogo Balieiro 
terá orçamento 
bilionário no 
último ano de 
mandato
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COSTA VERDE

Vidal e Lindberg Farias 
viabilizam R$ 3 milhões 
para estrada de Trindade

Recursos foram obtidos junto ao Ministério de Desenvolvimento Regional

Divulgação

Exposição na Casa Larangeiras 
conta história de famílias angrenses

Imagens mostram cotidiano família de 1946 aos dias atuais

Divulgação

Orquestra de 
Cordas de VR
leva emoção 

ao Hospital São 
João Batista
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Cris Oliveira – Secom/PMVR
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Sul Fluminense
Em um mundo agitado, 

onde a simplicidade muitas 
vezes se perde na correria coti-
diana, a arquiteta Dryelle Ou-
verney empreendeu uma jor-
nada pessoal para redescobrir a 
magia do Natal. O cansaço da 
rotina e a resistência às tradições 
festivas pareciam ter apagado 
a chama da celebração em sua 
casa. Contudo, um olhar atento 
aos pequenos detalhes e a in-
sistência alegre de seus filhos a 
conduziram a uma redescoberta 
emocionante.

Decorar a casa para o Natal 
sempre foi uma tradição para 
a arquiteta, até que, há alguns 
anos, o desânimo tomou conta. 
Com um filho pequeno derru-
bando constantemente a árvore 
de Natal, ela decidiu doá-la e 
disse que nunca mais ia decorar 
a casa para essa data. Sua filha 
mais velha lamentava, mas ela 
tentava amenizar a situação com 
enfeites minimalistas. Contor-
nou a questão por um tempo, 
mas este ano seus dois filhos a 
cobraram, e a tristeza deles foi 
palpável. No entanto, o desejo 
brilhante de seus filhos trouxe 
uma mudança de coração. Este 
ano, ela embarcou em uma jor-
nada para redescobrir a magia 
do Natal e encontrar alegria nas 

tradições festivas.
Com seu caçula de 6 anos 

ansioso por uma decoração 
natalina, Dryelle tentou resistir, 
mas ao ver a expressão deles, 
cedeu. Comprou uma simples 
guirlanda e a alegria tomou 
conta. O essencial era ter algo 
que remetesse ao Natal em casa. 
Ao gravar uma matéria para o 
Portal Diário Delas sobre mesa 
posta Natalina, o clima festivo a 
envolveu. Diante de tanta bele-
za, ela pensou na felicidade que 
alguns enfeites a mais poderiam 
proporcionar às crianças. A cin-
co dias do Natal, decidiu fazer 
compras.

Apesar de resistir à árvore de 
Natal artificial, adquiriu pisca-
-pisca e bolas para ornamentar 
uma planta que têm na sala. 
Comprou também taças, pratos, 
castiçais e enfeites para sua mesa 
natalina. O entusiasmo a conta-
giou, mas nada superou a alegria 
deles ao ver os enfeites quando 
chegou em casa; ao decorar sua 
planta, exclamavam! “Amei, 
mamãe! Nossa árvore é tão linda 
e elegante!” Herdaram o bom 
gosto minimalista da mamãe. 
E assim, entre risos, enfeites e a 
simplicidade que encontraram 
em suas escolhas, Dryelle perce-
beu que o Natal é mais do que 
decorações elaboradas. É sobre 

criar momentos genuínos de 
alegria, mesmo que em detalhes 
modestos. Ao testemunhar o 
brilho nos olhos de seus filhos, 
compreendeu que a magia resi-
de na simplicidade do gesto, na 
alegria compartilhada ao redor 
de uma mesa festivamente ar-
rumada.

Que essa temporada lembre 
a todos que, mesmo nas coisas 
simples, podemos encontrar 
uma celebração verdadeira. Que 
a luz do Natal ilumine os cora-
ções e guie os passos para um 
ano novo cheio de esperança e 
alegria.

Um Feliz Natal a todos!

Redescobrindo a magia do Natal
Encontrando alegria nas tradições festivas através dos olhos de uma mãe e arquiteta

DRYELLE OUVERNEY
é arquiteta e coordenadora da 
coluna Casa e Decor

Angra dos Reis 

Já está aberta para visitação na 
Casa Larangeiras a exposição “Re-
tratos de Família”, que traz fotos 
retratando cenas cotidianas, mo-
mentos de celebrações e comemo-
rações em família e, principalmen-
te, nas festas tradicionais da cidade. 
A mostra, que é uma realização da 
Prefeitura de Angra, por meio da 
Secretaria de Cultura e Patrimônio, 
foi aberta no dia 2 de dezembro e 
fica à disposição para visitação até o 
dia 15 de janeiro.

São 50 banners em tamanho 
60x50 com fotografias de famílias 
angrenses desde 1946, passando 
por várias décadas até os dias de 
hoje, uma verdadeira viagem pela 
história dos moradores da cidade. 

O Secretário de Cultura e Patrimô-
nio, Andrei Lara, ressalta a beleza 
dos registros fotográficos em preto 
e branco que mostram belos mo-
mentos familiares.

– Esta exposição está maravi-
lhosa. Ela tem a curadoria do ser-
vidor Alonso de Oliveira, e conta 
com belos registros fotográficos das 
nossas famílias nas festas tradicio-
nais da cidade, casamentos e cele-
brações religiosas, uma verdadeira 
viagem no túnel do tempo pela 
nossa Angra antiga até os dias de 
hoje. Vale a pena conferir – destaca 
o secretário.

A mostra “Retratos de Família” 
fica em exposição na Casa Laran-
geiras até 15 de janeiro, de segunda 
a sexta-feira, das 9h às 17h, e aos 
sábados e domingos das 9h às 13h. 

Pinheiral 

Ações solidárias são iniciativas 
que buscam fazer o bem para a co-
munidade. Desde um singelo gesto 
até uma doação de recursos que 
ajudem organizações que prestam 
assistência a sociedade, atitudes como 
essas visam fazer o bem, sem olhar a 
quem, em qualquer situação. Assim, 
ambos os lados saem vitoriosos, pois 
quem recebe ajuda se sente acolhido 
e incluído socialmente, e quem ajuda 

entende a grande importância dessas 
nobres atitudes.

Na segunda-feira (18), o Uni-
FOA – Centro Universitário de 
Volta Redonda, representado pela 
professora do curso de Engenharia 
de Produção, Dra. Sirlei Bubnoff, 
e com a presença de estudantes de 
Engenharia finalizou a entrega de 
computadores e mantimentos bá-
sicos, como produtos de limpeza e 
fraldas, para o asilo “Recanto dos Ve-
lhinhos”, localizado em Pinheiral. A 

ação teve início no sábado retrasado, 
com a ida de estudantes de Sistema 
de Informação ao asilo para a distri-
buição de parte das doações.

A iniciativa surgiu como ideia 
dos cursos de Engenharia de Pro-
dução e Sistemas de Informação, 
através de um projeto de extensão, 
no qual ambos uniram forças para 
prestar auxílio a instituição. A par-
ceria do Centro Universitário e a 
organização beneficente é de longa 
data, pois, além das doações, alguns 

estudantes já foram enviados para 
prestar apoio na área de fisioterapia.

De acordo com a presidente 
do Asilo, Eliege Barbosa, todos os 
idosos atendidos ficaram muito con-
tentes com ação solidária promovida 
pelo Centro Universitário de Volta 
Redonda. Ela declarou que atitudes 
como essas fortalecem ainda mais a 
caminhada de suas ações em prol do 
bem-estar dos residentes do asilo:

 “Os idosos ficaram extrema-
mente contentes com toda a atenção. 

Como Presidenta, estou muito feliz 
e grata pela iniciativa, pois me sinto 
mais encorajada nessa jornada de 
ajuda aos velhinhos.”

A realização da iniciativa é refle-
xo da preocupação do UniFOA com 
projetos que beneficiam a comuni-
dade ao redor do Centro Univer-
sitário. Além da ação com foco em 
ajudar o próximo, a atitude envol-
veu, também, estudantes dos dois 
cursos idealizadores, como forma de 
aproximá-los aos projetos PIBEX e 

Projetos Integrados III, engajamento 
essencial segundo a Professora Sirlei, 
de Engenharia de Produção:

“A ação foi fundamental, não só 
como forma de ajudar o asilo, como 
também de promover o engajamen-
to dos alunos nas ações de extensão 
de dois projetos PIBEX e Projeto 
Integrado III. Facilitar a integração 
dos estudantes a projetos externos 
é sempre essencial”, declarou Sirlei.

Paraty 

Os criadores do Fotoclube Pa-
raty, os fotógrafos e artistas visuais 
Roberta Pisco e Guido Nietmann, 
realizarão um workshop com o 
tema “Movimento na Fotografia” 
na Livraria das Marés, no próximo 
sábado (23).

Além de abordar os aspectos 
técnicos que envolvem a captação 
de movimento, os fotógrafos irão 
apresentar o trabalho de diversos 
artistas que utilizam o movimento 
em seu trabalho. A entrada do 
workshop é gratuita, mas as vagas 
são limitadas, sendo preciso reser-
var a vaga através do link https://
form.jotform.com/Livraria_das/
Workshop_movimento

Exposição e revista digital gra-
tuita

O Fotoclube Paraty realizou 
seu terceiro encontro no último 
sábado (16). No evento, houve 
apresentação do fotógrafo Nuno 
Damas, e a exposição dos trabalhos 
selecionados no ciclo Primavera 
2023.

Além da exposição, os trabalhos 
selecionados deram origem à pri-
meira edição da Revista Fotoclube 
Paraty. De forma gratuita, é possível 
conferir os trabalhos selecionados 
do ciclo Primavera 2023 acessando 
http://www.fotoclubeparaty.com/
revista

Segundo os organizadores, 

Roberta Pisco e Guido Nietmann, 
a intenção é manter o formato e 
lançar uma revista a cada final de 
ciclo, que ocorre a cada 3 meses. 
“Estamos radiantes! As reuniões 
foram um absoluto sucesso e a ex-
posição está maravilhosa! Estamos 
encantados com o feedback sobre a 
revista! Ela é mais uma ferramenta 
importante na divulgação do tra-
balho dos fotógrafos de Paraty” 
comentou Guido Nietmann.

FORAM SELECIONADOS OS 
TRABALHOS DOS SEGUINTES 
FOTÓGRAFOS:

Alessandra Guimarães, Anna 
Corina, Bruca Manigua, Gabriela 
Klink, Guido Nietmann, Gustavo 
Massola, Henrique Pimenta, Isabe-
le Xavier Sobrinho, Mirian Rebeca, 
Nuno Damas, Priscila Alves, Ro-
berta Pisco e Virgílio Portes.

As próximas reuniões do Foto-
clube já estão agendadas. A próxima 
reunião será no dia 20 de janeiro, 
que marcará o início do próximo 
ciclo. Ao final do ciclo, será realiza-
da uma nova exposição e a criação 
da segunda edição da revista, com 
os trabalhos selecionados no ciclo 
Verão 2024.

Para mais informações, acesse 
o site http://www.fotoclubeparaty.
com

Famílias angrenses são 
tema de exposição na 

Casa Larangeiras
Mostra fotográfi ca retrata cenas

cotidianas desde 1946 até os dias de hoje

Criadores do Fotoclube Paraty fazem 
workshop gratuito na Livraria das Marés
Fotoclube também realizou o lançamento de revista digital gratuita

UniFOA entrega doações para Asilo de Pinheiral
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MOSAICOMOSAICO

MPRJ põe milícias 
na alça de mira

O Ministério Público do Estado do Rio (MPRJ) começou, em 
conjunto com o Grupo de Investigações Sensíveis da Polícia Fede-
ral (GISE/RJ) e da Delegacia de Repressão a Drogas (DRE/PF/RJ) 
uma operação para cumprir 12 mandados de prisão preventiva e 17 
mandados de busca e apreensão contra integrantes de uma milícia 
que atua em territórios da Zona Oeste do Rio de Janeiro.

  

Os mandados foram expedidos pela 1ª Vara Criminal Especiali-
zada em Organização Criminosa do TJRJ.

  

O Grupo de Atuação Especializada no Combate ao Crime Or-
ganizado (GAECO/MPRJ) a Coordenadoria de Segurança e Inte-
ligência (CSI/MPRJ) são os órgãos que apoiam o MPRJ nesta ação. 

  

 A Polícia Federal participa da operação com o Grupo de In-
vestigações Sensíveis da Polícia Federal (GISE/RJ) e a Delegacia de 
Repressão a Drogas (DRE/PF/RJ).

  

Esta segunda fase da investigação é um desdobramento da ope-
ração deflagrada em 25 de agosto de 2022, que também resultou na 
deflagração da operação Batismo, na segunda-feira (18), contra o 
núcleo político da organização.

  

A ação desta terça-feira busca desmontar o núcleo financeiro da 
organização criminosa, identificando toda a estrutura de imposição 
de “taxas” ilegais a grandes empresas e pequenos comerciantes 
locais, bem como as contas correntes beneficiárias que recebem as 
cobranças. 

  

Durante as investigações foi possível identificar os integrantes 
que compõem toda a cadeia de ocultação dos valores da arrecada-
ção ilegal por parte dos paramilitares.

  

Os presos, os bens apreendidos e demais documentos de inte-
resse para a investigação serão encaminhados à Superintendência 
Regional da Polícia Federal no Rio de Janeiro.

  

VACINANDO
A Secretaria Municipal de 

Saúde de Barra Mansa realizou, 
nesta segunda-feira (18), o 
último mutirão para aplicação 
da vacina bivalente contra a 
covid-19. A ação aconteceu na 
Praça da Matriz, localizada no 
Centro.

LOCAIS
O imunizante estará dis-

ponível em todos os postos até 
o final deste ano e, a partir do 
dia 1º de janeiro de 2024, as 
doses serão aplicadas somente 
de forma anual, em caráter de 
campanha de imunização.

PÚBLICO-ALVO
A ação desta segunda-feira 

contemplou pessoas a partir 
de 18 anos que não haviam 
tomado a primeira dose da bi-
valente, além de dose de reforço 
para maiores de 12 anos com 
comorbidades e maiores de 60 
anos.

ESTUDANTE VIAJA DE 
GRAÇA

A vereadora Titi Brasil soli-
citou que o Executivo crie um 
programa para entrega de cartão 
de gratuidade de transporte pú-
blico para os universitários, em 
todo o município de Angra dos 
Reis. A indicação 4070 de 2023 
foi lida na última semana, na 
sessão da câmara municipal. O 
motivo é que uma pessoa que 
mora no Parque Mambucaba 
e estuda no pólo universitário 
de Jacuecanga pode gastar, em 
média,  de R$476 por mês. 

Bolsa atleta A vereadora 
Titi Brasil também propôs, por 
meio de indicação, a imple-
mentação do Programa Mu-
nicipal de Auxílio ao Esporte 
“Bolsa Atleta”. A Prefeitura 
atendeu .  A mensagem 63 de 
2023 foi lida e aprovada na ses-
são da Câmara da última sema-
na e, em breve, a lei entrará em 
vigor. Ela garantirá toda a es-
trutura para o atleta em viagens 
nacionais e internacionais, em 
diversos segmentos do esporte. 

COMENTA
“Muito feliz com mais essa 

conquista. É uma conquista do 
esporte de Angra dos Reis e dos 
nossos atletas. Temos muito 
prodígios por aqui, que podem 
despontar no cenário nacional 
e internacional, que por vezes 

não têm oportunidade por falta 
de verba”, frisou a vereadora 
Titi Brasil. A mensagem refe-
rente ao projeto foi lida e apro-
vada e deverá entrar em vigor 
ainda no primeiro semestre de 
2024.

ACIONA
O vereador Hálison Vi-

torino (PP), voltou a acionar 
a Light sobre a falta de luz no 
bairro São Luiz, que está sem 
energia desde a madrugada 
desta terça-feira, dia 19. Para 
agravar ainda mais a situação, o 
vereador constatou que todo o 
estoque de vacina da Unidade 
de Saúde do São Luiz, terá que 
ser descartado porque o sistema 
de refrigeração dos insumos 
está desligado. Ele esteve com 
representantes da empresa, 
acompanhado pelo advogado 
Carlos Meira, que foi seu assis-
tente jurídico no caso.

PROBLEMAS
A falta de luz, os picos cons-

tantes de energia, queiman-
do aparelhos domésticos, e 
a demora nos atendimentos 
solicitados pela população, 
são alguns itens listados pelo 
vereador em ofício entregue à 
ANEEL (Agência Nacional de 
Energia Elétrica), vinculada ao 
Ministério de Minas e Energia, 
que regulamenta e fiscaliza as 
distribuidoras de energia no 
nosso país, entre elas, a Light, 
na semana passada em Brasília.

AUDIÊNCIA
O parlamentar também 

realizou Audiência Pública para 
discutir o assunto e protocolou 
o relatório da reunião junto a 
diretoria da Light, no Rio de 
Janeiro, que se comprometeu a 
sanar as queixas da população. 

RECORRENTE 
Além da falta de luz, mora-

dores do São Luiz, reclamam 
dos picos de energia, que che-
gam a ocorrer até quatro vezes 
no mesmo dia. O presidente 
da Associação de Moradores do 
São Luiz, Leandro Pereira, rela-
tou que a comunidade buscou 
assistência de um engenheiro 
eletricista, para entender o que 
ocorre na localidade. Segundo 
Leandro, o profissional relatou 
que o bairro precisa de obra de 
ampliação do abastecimento 
para comportar o número de 
casas existentes.

Resende

Em seu último ano de man-
dato, o prefeito de Resende, Dio-
go Balieiro, terá um orçamento 
de R$ 1.015.306.700,00 para 
administrar. Os vereadores de 
Resende aprovaram, na noite 
da última segunda-feira(18), a 
Lei Orçamentária Anual (LOA) 
2024, que fixa despesas e estima 
receitas. Na mesma sessão, foram 
aprovadas também as Emendas 
Impositivas para o período, que é 
de R$ 8.697.384,00. 

Uma vez que, por força de 
Lei, 50% da verba reservada para 
as emendas devem ser destinados 
à Saúde, essa área foi a principal 
beneficiada pelos parlamentares, 
recebendo um valor total de 
R$4.532.302,85. A Santa Casa 
de Misericórdia, por exemplo, 
vai ser contemplada com verba 
para a compra de um aparelho 
de endoscopia pediátrica (por 
iniciativa do presidente da Câma-
ra, vereador Sandro Ritton), de 
um eletrocardiógrafo (a pedido 
do vereador Henrique Lima) e 
de um veículo para o Centro de 
Atenção Psicossocial para Infância 
e Adolescência (por solicitação 
dos vereadores Roque Cerqueira 
e Soraia Balieiro).

Para o presidente do Poder 
Legislativo Municipal, o Or-
çamento Impositivo é uma das 
principais ferramentas à dispo-
sição dos vereadores para fazer a 
diferença na vida da população. 
“O vereador está em contato di-
reto com o povo e conhece bem 
as suas necessidades. As emendas 
impositivas são uma forma de 
garantir que essas demandas se-

jam de fato atendidas”, comenta 
Sandro Ritton.

Também estão previstas no 
Orçamento Impositivo compras 
de compressor torácico (por 
iniciativa do vereador Reginaldo 
Engenheiro Passos), material 
de consumo para o Hospital do 
Câncer (a pedido da vereadora 
Marcia Lima), equipamentos 
de fisioterapia (solicitados pelo 
vereador Edson Peroba), para a 
Central de Ambulância (a pedido 
do vereador Hick Sene) e de ca-
nabidiol para uso medicinal (por 
iniciativa do vereador Matheus 
Oliveira). As emendas impositivas 

irão viabilizar, ainda, a construção 
de cobertura do PSF da Vargem 
Grande (solicitada pelo vereador 
Fábio Lucas) e da base do SAMU 
na Cidade Alegria (por iniciativa 
do vereador Paulinho Futsal).

Na Educação, o destaque são 
as emendas impositivas que vão 
permitir a compra de equipa-
mentos para a Escola Municipal 
Professor Carlinhos (de autoria 
do vereador Tiago Forastieri) e 
de instrumentos musicais para o 
projeto Gente Eficiente (de auto-
ria do vereador Kael). Na área so-
cial, o Núcleo Integrado de Aten-
dimento à Mulher (NIAM) vai 

ser beneficiado com verba para a 
compra de material de consumo 
e permanente, como resultado de 
emenda de autoria do vereador 
Professor Wilson.

No que diz respeito aos even-
tos, há emendas para a realização 
de festas na zona rural (de auto-
ria dos vereadores Zé Antônio 
e Nelsinho Diniz). Quanto ao 
Esporte e Lazer, vale registrar as 
emendas que vão permitir a cons-
trução de quadras de areia para 
futevôlei e beach tennis (de auto-
ria do vereador Renan Marassi). 

Brasília

O prefeito de Paraty, Lu-
ciano Vidal,  e o deputado 
federal Lindbergh Farias con-
seguiram a liberação de R$ 
3 milhões para as obras de 
infraestrutura da estrada de 
Trindade, nesta segunda-feira 
(18), em Brasília. Os recursos 
foram obtidos em reunião no 
Ministério de Desenvolvi-
mento Regional. O encontro 
ainda contou com as presen-
ças do secretário nacional 
do MDR, Valder Ribeiro de 
Moura e com chefe de gabi-
nete da Defesa Civil, Wesley 
de Almeida Felinto.

“Essa obra será executada 
em duas fases, sendo 30% de 
início e 70% na conclusão das 
obras, com a portaria marcada 
para esta terça-feira (19)”, reve-
lou Vidal. 

O prefeito revelou que tam-
bém estava em pauta os recursos 
para o bairro Corisco, de R$ 
1.400 milhão, onde 30% desse 
valor será liberado assim que a 
equipe da prefeitura cumprir 
as exigências. Além disso, ainda 
falou sobre obras da ponte do 

Morro do Jacu, em que já foram 
liberados R$230 mil, e estão em 
fase de conclusão de prestação 
de conta.

“Somando quase R$ 4 mi-

lhões em recursos para o de-
senvolvimento da nossa cidade, 
através do deputado Lindbergh 
e não podemos deixar de regis-
trar e agradecer sua a atenção, 

através da sua emenda destinada 
para a saúde de Paraty, no valor 
de R$ 1.200 mil”, agradeceu o 
prefeito.

Lindbergh e Vidal conseguem R$ 3 
milhões para estrada de Trindade
Recursos foram obtidos no Ministério de Desenvolvimento Regional

Luciano Vidal (de costas) conversa com representantes do MDR, observado por 
Lindbergh (de braços cruzados)

Volta Redonda 

O prefeito de Volta Redon-
da, Antonio Francisco Neto, 
recebeu alta hospitalar nesta 
terça-feira (19), e deixou a 
Clínica São Vicente, no Rio de 

Janeiro, em direção a Volta Re-
donda. As informações foram 
dadas pela prefeitura.

Na saída da clínica, o pre-
feito agradeceu a Deus, aos 
profissionais que ajudaram na 
sua recuperação e principal-

mente às pessoas que torceram 
pelo seu retorno em bom esta-
do de saúde. 

Por recomendação médi-
ca, Neto seguirá trabalhando 
de casa nos próximos dias e 
o retorno à rotina no Palácio 

17 de Julho se dará de forma 
gradual.

“Só tenho que agradecer 
e retribuir todo esse carinho 
com muito trabalho por Volta 
Redonda”, disse Neto.

Neto recebe alta do hospital 

Prefeitura de Resende terá 
orçamento bilionário em 2024

Emendas apresentadas por vereadores com obrigação 
de serem cumpridas chegam a R$ 8,69 milhões

Diogo Balieiro terá mais de R$ 1 bi para administrar em 2024 

Foto: Arquivo
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Volta Redonda 

Sob coordenação do dele-
gado titular Vinícius Couti-
nho, agentes da 93ª Delegacia 
de Polícia prenderam, nesta 
terça-feira (19), dois suspei-
tos de matar, no início de 
novembro, o personal trainer 
Rodrigo Cardoso Guedes.  
A operação para capturar os 
homens foi deflagrada às 6h. 
O primeiro mandado de pri-
são foi cumprido no Monte 
Castelo, mesmo bairro onde 
o crime foi cometido. Com 
o preso, os policiais encon-
traram uma pistola 9mm.  
Segundo a Polícia Civil, o 
suspeito é conhecido por ser 
traficante de drogas ligado à 
facção criminosa Terceiro Co-
mando Puro (TCP). 

O segundo suspeito foi 
det ido dentro de um bar 
quando se preparava para 
fugir em um carro de apli-
cativo. Ambos os presos fo-
ram conduzidos ao sistema 
penitenciário, onde ficarão à 
disposição a Justiça. 

ENTENDA O CASO
Policiais civis da 93ª DP 

encontraram o corpo do co-
ach esportivo Rodrigo  Gue-
des, de 30 anos, na tarde de 
14 de novembro, quando ele 
já estava desaparecido havia 
uma semana.

No dia anterior, 13 de no-
vembro, foi feita uma busca 
no alto de um morro no bairro 

Barra Mansa

Agentes da 90ª Delegacia 
de Polícia apreenderam na ma-
nhã desta terça-feira (19), um 
adolescente de 17 anos, mo-
rador do bairro Vila Ursulino, 
suspeito de envolvimento no 
homicídio ocorrido no mesmo 
bairro, em 10 de outubro deste 
ano, em frente à residência da 
vítima, um idoso de 74 anos. 
Outros dois suspeitos do cri-
me foram presos no dia 17 

de outubro e vão responder 
perante o tribunal do Júri. Os 
mandados foram expedidos 
pela Justiça de Barra Mansa. 
Agora, o adolescente vai res-
ponder por fato análogo a ho-
micídio qualificado, e pode 
ser submetido à medida de 
internação por até três anos.  
Segundo a Polícia Civil, o jo-
vem já possui antecedentes 
por fatos análogos ao tráfico de 
drogas, associação para o tráfico, 
porte ilegal de arma de fogo.

Barra Mansa

Uma ciclista – identificada 
Luciana Luchezzi Mendes, de 
50 anos – morreu na manhã 
desta terça-feira (19) após se 
envolver em um acidente na 
Avenida Presidente Tancredo 

Neves, no bairro Vista Alegre, 
próximo à Curva da Pedra. A 
mulher estava em uma bici-
cleta quando teria sido atingida 
por um caminhão. O Corpo 
de Bombeiros chegou a ser 
acionado, mas a mulher mor-
reu no local.

Volta Redonda

Jordan Venâncio da Silva, de 
21 anos, cujo corpo foi retirado 
do Rio Paraíba do Sul no sábado 
(16), pode ter sido vítima de ho-
micídio. Imagens obtidas pelo 
DIÁRIO DO VALE mostram 
um rapaz – que pode ser ele – 
sendo perseguido por outro, em 
uma rua do bairro Siderlândia.  
O vídeo, que tem um minuto e 

vinte e nove segundos, mostra o 
jovem correndo e, em seguida, 
entrando em um ônibus. Atrás 
dele vem um homem trajando 
camisa azul, bermuda e boné, 
segurando o que parece ser uma 
pistola em uma das mãos. O ra-
paz tenta fugir saindo do ônibus 
e correndo pela rua, mas parece 
ter sido capturado pelo homem 
armado e colocado em um carro 
vermelho, que sai em disparada 

alguns segundos depois. 
A Polícia Civil confirmou 

que o vídeo é relacionado ao caso 
e está sendo analisado. As inves-
tigações estão sob responsabili-
dade da 93ª Delegacia de Polícia. 

ENTENDA O CASO
O corpo de Jordan Venâncio 

da Silva, de 21 anos, foi encon-
trado na tarde de sábado (16) 

boiando no Rio Paraíba do Sul, 
em frente à Avenida Almirante 
Adalberto de Barros Nunes, no 
bairro Retiro.

O rapaz, que era morador 
do bairro Ponte Alta, estava 
desaparecido desde sexta-feira 
(15) quando saiu de casa para 
trabalhar. Segundo o apurado 
pela reportagem, ele trabalhava 
com entregador e deixou esposa 
e um filho, de um ano de idade.

EXCLUSIVO 

Jovem encontrado no Rio Paraíba 
pode ter sido sequestrado e morto
Imagens em poder da Polícia Civil mostram rapaz sendo perseguido 

por criminosos no Siderlândia

Suspeito de envolvimento 
em homicídio é preso em BM

Adolescente de 17 anos foi 
apreendido no bairro Vila Ursulino

Caminhão atropela e 
mata ciclista em BM

Valença 

Dois homens, de 22 
e 27 anos, foram pre-
sos com R$ 3.600 em es-
pécie no bairro Carambita.  
Os policiais estavam cumprin-
do mandados de busca e apre-
ensão nas residências de ambos 
os suspeitos na manhã desta 
terça-feira (19). Também foram 
apreendidos durante a opera-

ção: três pedaços de maconha 
prensada, cinco celulares, um 
tablet, uma balança e uma capa 
de colete modular. Segundo a 
PM, o mais velho possui pas-
sagens por tráfico e associação 
ao tráfico de drogas ilícitas. Já o 
mais jovem, de 22 anos, possui 
passagem por injúria.

Material foi apreendido por policiais 
lotados no 10º Batalhão de Polícia Militar

Dupla é detida com R$ 3.600 durante operação policial em Valença
Reprodução

Resende 

O Disque Denúncia divul-
gou nesta terça-feira (19), um 
cartaz oferecendo uma recom-
pensa de R$ 5 mil por informa-
ções que levem à identificação e 
prisão dos envolvidos no roubo 
e também à recuperação do 
fuzil calibre 7.62mm, que foi 

roubado da Academia Militar 
da Agulhas Negras (Aman), 
em 12 de novembro de 2023. 
O roubo aconteceu por das 
2h50m, e o Comando da 
AMAN determinou a ins-
tauração de Inquérito Policial 
Militar (IPM) para apurar o 
episódio e identificar os res-
ponsáveis. Os esforços para 

a recuperação do fuzil estão 
sendo conduzidos com o apoio 
de outros órgãos do Estado e 
as medidas de segurança na 
região foram intensificadas. 
Quem tiver informações sobre a 
localização do fuzil e dos envol-
vidos no roubo, pode informar 
ao Disque Denúncia, pelos se-
guintes canais de atendimento:

Disque Denúncia pede informações 
sobre roubo de fuzil na Aman

Inquérito policial militar foi instaurado

Central de atendimento: (021) 
- 2253 1177 ou 0300-253-1177 
WhatsApp Anonimizado: 
(021) – 2253-1177 (téc-
nica de processamento de 
dados que remove ou mo-
difica informações que pos-
sam identificar uma pessoa) 
Aplicativo: Disque Denúncia RJ

Presos suspeitos de 
matar coach esportivo 

no Monte Castelo, em VR
Um deles, apontado como traficante do TCP,foi capturado  

no início da tarde desta terça-feira (19)

Monte Castelo, onde foram 
localizados o carro da vítima – 
um Honda City preto – e um 
par de tênis. 

O corpo foi encontrado 
em uma cova rasa e em adian-
tado estado de decomposição. 
As buscas t iveram início 

quando a família de Rodrigo 
disse à Polícia ter recebido a 
informação de que o cadáver 
estaria enterrado no morro.

Rodrigo Cardoso Guedes foi morto e enterrado próximo a uma torre de transmissão

Reprodução 

Vítima chegou a ser socorrida, mas não resistiu aos ferimentos

Reprodução
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Volta Redonda

Integrantes da Orquestra de 
Cordas de Volta Redonda e Coro 
Infantojuvenil, participantes do 
projeto Volta Redonda Cidade da 
Música, fizeram uma apresentação 
especial natalina na tarde desta 
terça-feira (19) para os pacientes 
internados no Hospital São João 
Batista (HSJB). Com regência da 
maestra Sarah Higino, as orques-
tras de violinos e violas, acompa-
nhadas pelo Coro Infantojuvenil, 
os músicos e cantores interpreta-
ram diversas músicas na unidade. 
“É muito importante para nós 
que os jovens conheçam outros 
espaços, incluindo um lugar como 
o São João Batista. Eles fizeram a 
apresentação nos corredores em 
frente aos locais onde os pacien-
tes estão internados, incluindo o 
setor de pediatria”, disse Sarah. 
A programação teve a Orquestra 
de Cordas interpretando peças de 
Samuel Barber, Edward Grieg e 
Antonio Vivaldi, enquanto que a 
Orquestra II, composta por mú-
sicos iniciantes, interpretou uma 

Angra dos Reis 
 
Na próxima quarta-feira, 

20 de dezembro, a Orquestra 
de Cordas de Volta Redonda 
vai oferecer uma apresentação 
especial e gratuita para angren-
ses e turistas, dentro do projeto 
“Música nas Igrejas”. A perfor-
mance vai acontecer na Igreja 
Matriz, no Centro, a partir das 
18h. A regência da Orquestra 
de Cordas de Volta Redonda 

será feita por Sarah Higino, que 
também é pianista.

O projeto “Música nas Igre-
jas” é organizado pela Secretaria 
de Cultura e Patrimônio, con-
tando com o apoio da Secretaria 
de Urbanização, Parques e Jar-
dins e da Fraternidade de Santa 
Dulce. Na quinta-feira, 21, a 
Igreja Nossa Senhor do Rosá-
rio, na Vila Histórica, recebe o 
projeto a partir das 19h30, com 
apresentação do músico JP.

Volta Redonda

A prefeitura concluiu nesta se-
mana o asfaltamento de 16 ruas no 
bairro Voldac. Os trabalhos finais 
foram concentrados nas ruas Ana 
Silveira Amorim, Margarida Barrei-
ra Cravo, Marina Godoy Barreira 
Cravo e Carlos Marques. Após 
as festas de fim de ano, de acordo 
com a administração municipal, 
uma nova frente de trabalho será 
aberta em outro bairro da cidade. 
Para concluir os trabalhos, a em-
presa fez um serviço intensivo na  
segunda-feira (18)com os traba-
lhos entrando pelo meio da noite. 
 O prefeito Antônio Francisco 
Neto afirmou que a parceria com 
o Governo do Estado vai per-
mitir o asfaltamento de ruas em 
praticamente todos os bairros da 

cidade. E destacou que a falta de 
manutenção deteriorou muito a 
pavimentação, garantindo que irá 
trabalhar para que os investimentos 
não sejam mais interrompidos. 
“O asfaltamento é um dos pe-
didos que mais recebemos, mas 
trata-se de um serviço caro e que 
precisa ser bem planejado. Com 
o apoio do governador Cláudio 
Castro, conseguimos retomar os 
serviços de asfaltamento e nossa 
meta é pavimentar mais de 300 
ruas até o fim de 2024”, disse Neto. 
Até o momento, o convênio em 
andamento com o governo estadual 
garantiu também a pavimentação 
de 29 ruas na região do Roma e ou-
tras 18 no Santo Agostinho. Ainda 
serão atendidos os bairros Casa de 
Pedra, Sessenta, Siderlândia, São 
Luiz, Vila Brasília, Belmonte, Belo 

Horizonte, Açude, Conforto e 
Vila Rica (Tiradentes). Além disso, 
com recursos próprios, a prefeitura 
também vem assaltando trechos 
de vias maiores, como as Avenidas 
Francisco Torres e Nossa Senhora 
do Amparo. 

NOVO CONVÊNIO
De acordo com a prefeitura, 

um novo convênio com o Estado 
está em análise para que outras 
regiões da cidade recebam asfal-
tamento. “Além disso, seguimos 
fazendo seguidas operações tapa-
-buracos e também vamos pavi-
mentando vias com recursos pró-
prios. A situação melhorou, mas 
sabemos que precisamos avançar 
mais”, disse a secretária municipal 
de Infraestrutura, Poliana Moreira.

Barra Mansa

A Secretaria Municipal de Saú-
de, em parceria com o Ministério 
da Saúde, diplomou na noite de 
segunda-feira (18) setenta e quatro 
Agentes Comunitários de Saúde 
(ACS) e Agentes de Combate às 
Endemias (ACE) que concluíram 
o primeiro curso técnico ‘Saú-
de com Agente’. A solenidade, 
realizada no auditório do Sest/
Senat, contou com a presença 
da vice-prefeita Fátima Lima; do 
secretário de Governo, Luiz Fur-
lani; e da vereadora Paola Sapede. 
O ‘Saúde com Agente’ é o maior 
programa de formação técni-
ca na área da saúde no formato 
híbrido (metodologia na qual 
estudantes vivenciam o processo 
de aprendizagem por meio das 
modalidades presencial e a distân-
cia, de forma integrada) do país. 
“Esse curso tem por objetivo for-
mar os profissionais que atuam no 
município, visando melhorar os 
indicadores de saúde, a qualidade 
e a resolutividade dos serviços 
da Atenção Primária. Atualmen-
te, Barra Mansa possui mais de 
300 ACS e ACE que também 
terão a oportunidade de passar 
pelo curso, que terá turmas em 
2024, 2025 e 2026. A formação é 
opcional, realizada fora do horário 
de trabalho e é um diferencial 
para futuros processos seletivos, 
pois conta como pontuação ex-
tra”, explicou a coordenadora de 
Atenção Básica, Juliana Russi. 
De acordo com o secretário de 
Saúde, Sérgio Gomes, os re-
sultados que a saúde de Barra 
Mansa vem alcançando, princi-
palmente no âmbito da Atenção 
Básica e da Vigilância em Saúde, 
são frutos do trabalho que é de-
sempenhado por quem está no 
atendimento diário à população. 
“Os agentes são o elo mais im-
portante, pois são eles que unem 
a comunidade/população com o 
serviço de saúde. Sem uma equipe 
unida, comprometida e, prin-
cipalmente, capacitada nós não 
conseguimos entregar um serviço 

de excelência. Nos últimos anos, 
o governo Rodrigo Drable tem 
investido maciçamente na for-
mação dos nossos profissionais. 
Acreditamos que a educação, o 
conhecimento e a mudança das 
práticas resultam no que temos 
colhido e que são provados através 
dos números e dos índices que te-
mos alcançado”, disse o secretário. 
A vice-prefeita Fátima Lima tam-
bém destacou a importância da 
formação continuada dos profis-
sionais que atuam no município. 
“Eu como professora gosto muito 
de participar de momentos como 
esse de formatura e entendo que 
sem conhecimento não chegamos 
a lugar algum. Essa parceria com 
o Ministério da Saúde é muito 
importante, pois os agentes são as 
peças fundamentais na engrena-
gem da saúde, já que atuam dire-
tamente com a população, motivo 
pelo qual a capacitação se faz ex-
tremamente necessária”, destacou. 
O secretário de Governo, Luiz 
Furlani, recordou os momentos di-
fíceis enfrentados no município no 
início do atual mandato. “Quando 
o prefeito Rodrigo e o Dr. Sérgio 
assumiram, o primeiro ato foi o de 
restabelecer e reorganizar a saúde 
do nosso município, que estava 
com unidades fechadas, Santa Casa 
sem repasse e outros inúmeros 
problemas. Os agentes são a linha 
de frente e a parte mais importante 
de toda a engrenagem, pois são eles 
que estão nas casas dos munícipes 
e atendem as primeiras necessida-
des da saúde dos cidadãos, e eles 
são testemunhas dos avanços que 
alcançamos. Quero parabenizar os 
formandos e externar todo o meu 
respeito a cada um, pois através do 
trabalho deles nós temos obtido ex-
celentes resultados e que resultam 
em investimentos”, disse Furlani.

DESTAQUES NACIONAIS
Durante a solenidade dois 

agentes receberam um destaque 
especial: Rafael Coutinho Gar-
cia, que ficou em primeiro lugar 
no curso, entre todas as turmas 

Barra Mansa

A Coordenadoria de Vigi-
lância em Saúde Ambiental da 
Secretaria Municipal de Saúde 
(SMS) apresentou um balan-
ço de todas as ações realizadas 
durante o ano de 2023. Entre 
os principais serviços realiza-
dos estão exames de Leishma-
niose Visceral Canina (LVC) 
– com  1.670 coletas –, vacina an-
tirrábica (13.432 doses aplicadas) 
e atendimento das equipes de ro-
edores (59.508 locais atendidos). 
Recentemente, a Coordenado-
ria promoveu a primeira edi-
ção do ‘Bota Fora Dengue’, que 
aconteceu no bairro Vila Corin-
ga. O programa recolheu cerca 
de três toneladas de materiais 
que podem servir de foco de 
proliferação do Aedes aegypti. 
Outros serviços com destaque 
neste ano foram atendimentos 
para desratização, que totaliza-
ram 1.456 solicitações, desin-

setização e o trabalho do carro 
fumacê, que percorreu 491 loca-
lidades em um total de seis ciclos. 
A médica veterinária e supervisora 
técnica do órgão, Millena Borges, 
falou sobre o trabalho realizado 
neste ano de 2023. “A Coorde-
nadoria de Vigilância em Saúde 
Ambiental é rica de programas 
importantes que envolvem a saú-
de da população. Nós trabalha-
mos com controle e prevenção de 
doenças, além de capacitações dos 
agentes na Fiocruz para melhor 
aprendizado”, afirmou.

DENGUE
Na manhã desta terça-feira 

(19), agentes da Coordenadoria 
de Vigilância em Saúde Ambien-
tal realizaram panfletagem para 
conscientizar a população sobre 
a forma de evitar a proliferação 
dos mosquitos Aedes aegypti, 
transmissores da dengue. A ação 
foi realizada no bairro Abelhas.

Vigilância Ambiental de BM 
divulga balanço de ações

Angra recebe a 
Orquestra de Cordas 

de Volta Redonda
Apresentação acontece na Igreja 

Matriz de Angra dos Reis

Músicos se apresentam no 
Hospital São João Batista, 

em Volta Redonda
Cantores e integrantes das orquestras de violinos e violas 
interpretaram diversas músicas para pacientes da unidade

‘Saúde com Agente’ forma mais de 70 profissionais em BM
cadastradas no Ministério da 
Saúde, e Alexsandra Rodrigues 
Vieira, que teve seu trabalho 
reconhecido entre os 200 me-
lhores do país. “Estamos muito 
felizes e surpresos. Apesar de 
nos dedicarmos muito, foi um 

reconhecimento inesperado. É 
gratificante. Nós realizamos tudo 
com muito carinho e cuidado e 
estar entre os melhores em nível 
nacional demonstra que estamos 
no caminho certo”, finalizou o 
agente Rafael.

Asfaltamento em ruas da Voldac é concluído

Novo convênio com o Estado está em 
análise para que outras regiões da cidade 
recebam asfaltamento

Cris Oliveira – Secom/PMVR

Alunos do projeto levaram emoção a pacientes e funcionários

obra de Vivaldi e outras de Ernani 
Aguiar. Os Coros Infantojuvenil 
e Misto interpretaram um tema 
clássico de Tchaikowsky e Franz 
Gruber, entre outros, além dos 
tradicionais Cânticos Natalinos. 
Para encerrar a programação do 
ano, cerca de 50 integrantes da 

Orquestra de Cordas irão se apre-
sentar nesta quarta-feira (20), às 
18h, na Igreja Matriz de Angra dos 
Reis, tendo o Natal como tema.

BALANÇO
Após o concerto em Agra dos 

Reis, os músicos e estudantes fa-
zem uma pausa para recomeça-
rem 2024 com força total. So-
bre o ano que se aproxima do 
fim, a maestra comemora tudo 
o que foi realizado graças ao Vol-
ta Redonda Cidade da Música. 
“Deus nos abençoou em 2023 por 
meio desse projeto em que lidamos 
com tantas crianças em jovens. 
Tivemos a oportunidade, no início 
do ano, de fazer uma apresentação 
na Biblioteca Nacional, no Rio 
de Janeiro, e no início do mês na 
Sala Cecília Meireles. Houve, 
ainda, uma apresentação na Igreja 
da Candelária (também no Rio) 
na abertura da Rio International 
Cello Encounter e a participação 
no desfile de 7 de setembro, com 
mais de 1.500 jovens, entre outras 
apresentações”, disse Sarah Higino. 
Ela lembra ainda, do  intercâmbio 
com professores da Southern Uni-
versity of Mississipi (USM), que 
rendeu quatro bolsas de estudos 
para os alunos da iniciativa. “Pode-
mos dizer, com certeza, que o que 
não faltou em Volta Redonda foi 
música de qualidade”, encerra.

Cris Oliveira – Secom/PMVR
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Barra do Piraí

Aconteceu nesta terça-feira 
(19) a primeira edição do ‘Ga-
binete Itinerante’. Promovido 
pela prefeitura e pela Secretaria 
Municipal de Saúde, o evento 
teve como objetivo estabelecer 
maior contato com a população 
barrense, entendendo suas no-
tificações, sugestões e pedidos a 
respeito da área. A ação mobili-
zou a população do bairro Areal 

até o local de atendimento, na 
Estratégia da Saúde da Famí-
lia Francisco de Paula Moura. 
De acordo com a prefeitura, a 
Saúde de Barra do Piraí vem 
buscando formas de descen-
tralizar as práticas ligadas ao se-
tor. Atualmente, as Estratégias 
de Saúde da Família (ESF) e 
Equipes da Atenção Primária 
(EAP) são capazes de fazer mais 
pela população. Neste contexto, 
o ‘Gabinete Itinerante’  chega 

como mais etapa desse processo. 
A reunião para ouvir os mora-
dores  contou com a presença 
do secretário interino de Saú-
de, Dione Caruzo, e diretores 
de diferentes setores da pasta. 
“Estou muito feliz com esse pro-
jeto que, certamente, irá continu-
ar. Nós precisamos nos inteirar 
sobre as necessidades das pessoas 
e elas precisam ver que estamos 
presentes. Reitero: a Saúde mu-
nicipal está sempre disponível 

para todos”, disse Dione Caruzo. 
“Através de muito trabalho e dedi-
cação, a administração municipal 
conseguiu estruturar a Secretaria 
de Saúde. Isso significa mais agili-
dade no atendimento a demandas 
urgentes da população e, acima 
de tudo, estar mais próximo dos 
cidadãos. A Saúde continuará 
sendo uma prioridade do gover-
no. A vida das pessoas não pode 
esperar”, disse o prefeito Mário 
Esteves.

Volta Redonda 

A Secretaria Municipal de 
Políticas para Mulheres e Di-
reitos Humanos (SMDH) de 
Volta Redonda já formou mais 
de 600 mulheres em seus cursos 
para construção civil, através 
do projeto ‘Mulheres Mãos à 
Obra’. A solenidade do grupo 
mais recente, formado por 101 
alunas, aconteceu no auditório 
no campus Aterrado da Uni-
versidade Federal Fluminense 
(UFF). No total, 181 mulheres 
passaram pela iniciativa em 2023. 
Segundo a secretária municipal 
de Políticas para Mulheres e 
Direitos Humanos, Glória Amo-
rim, desde o retorno do projeto 
Mulheres Mãos à Obra, em 2021, 
mais de 600 mulheres fizeram 
os cursos profissionais, propor-
cionando, com suas contratações 
pelo setor da construção civil, 
autonomia financeira, aumento 
a renda familiar e empodera-
mento no mercado de trabalho. 
“Eu quero agradecer à equipe 
de professores e funcionários do 

CQP (Centro de Qualificação 
Profissional Aristides de Souza 
Moreira), ao diretor Eiji Yamashi-
ta, à parceria com a Fundação 
Beatriz Gama, a Fevre (Fundação 
Educacional de Volta Redonda), 
a Smas (Secretaria Municipal de 
Assistência Social) e o Gabinete 
de Estratégia Governamental 
(GEGOV) pelo apoio ao pro-
jeto, que já preparou mais de 
600 mulheres para o mercado 
de trabalho. Os cursos começa-
ram com 40 mulheres no bairro 
Roma, sendo que elas mesmas 
escolheram o que desejavam fazer 
(a construção civil) através de 
uma pesquisa de base. No Brasil 
inteiro, ter um curso desse para as 
mulheres é novidade, rompendo 
com o ciclo de machismo na 
construção civil. O projeto que 
nós criamos acabou dando muito 
certo”, afirmou Glória Amorim.

COLABORAÇÃO PARA O 
CURRÍCULO

Além da capacitação das for-

mandas nos cursos básicos de 
Eletricista Predial, Pedreira de 
Alvenaria Predial e Bombei-
ra Hidráulica Predial, Pedrei-
ra de Acabamento e Revesti-
mento Predial, Pintura Predial, 
Solda com Eletrodo Revestido, 
Corte Oxiacetilênico e Ope-
radora de Esmerilhadeiras, a 
SMDH disponibilizou a con-
fecção dos currículos para quem 
deseja buscar vagas no mercado. 
Durante o período dos cursos, 
todas tiveram direito a lanche, 
transporte, uniforme e equipa-
mento individual de segurança. 
A solenidade contou também 
com as presenças do deputado es-
tadual Munir Neto; do presidente 
da Fevre, Caio Pinheiro Teixeira; 
e dos professores do CQP Nil-
son de Freitas Ferreira, Cesar 
de Azeredo Pedrosa, Cezar da 
Silva Pereira e Hélio dos Santos. 
Representantes de empresas par-
ceiras do CQP/Fevre estiveram 
no evento.

OCUPANDO ESPAÇOS

A assessora técnica do depar-
tamento de Políticas para Mulhe-
res da SMDH, Kátia Theobaldo, 
destacou a força das mulheres. 
“Mulheres desempenham toda 
e qualquer tarefa que antes eram 
destinadas apenas aos homens, 
com a mesma eficiência. Pou-
cos acreditam na capacidade da 
mulher em algumas profissões, 
o preconceito é inevitável. Hoje 
é dia de celebrar as novas con-
quistas dessas guerreiras, que têm 
ocupado cada vez mais espaços no 
mercado de trabalho. Sua organi-
zação e determinação contribuem 
muito com o crescimento da pre-
sença de mulheres na construção 
civil”.

O deputado estadual Mu-
nir Neto elogiou a secretária 
Glória Amorim e sua equipe, 
além dos professores do CQP. 

Ele disse que a formatura era 
uma noite de alegria, lembran-
do que apoiou o projeto “Mu-
lheres Mãos à Obra” desde 
sua origem no bairro Roma. 
“Hoje estamos vendo vários 
cursos evoluindo, avançando no 
mercado de trabalho. O empre-
go está difícil, mas com vocês 
capacitadas, certificadas, as di-
ficuldades serão bem menores. 
Temos muitas obras públicas e 
de empresas privadas em Volta 
Redonda com oportunidades 
para a contratação. Vocês são 
mulheres guerreiras que deram 
um passo importante para uma 
qualidade de vida e têm todo o 
meu apoio, do prefeito Neto, do 
(secretário de Governo) Carlos 
Macedo, da Fevre”, comentou. 
O presidente da Fevre, Caio Tei-
xeira, e o secretário de Governo, 
Carlos Macedo, fizeram um bre-

ve pronunciamento destacando 
o empenho das mulheres que 
concluíram o projeto, abrindo 
novas oportunidades para a vida 
profissional. O diretor do CQP, 
Eiji Yamashita, citou os objetivos 
da formação e a influência para 
mudar a vida das formandas. 
“O que era um sonho virou uma 
realidade. A formatura é apenas o 
começo. Nunca se esqueçam que 
a vida é cheia de oportunidades e 
façam o melhor que escolheram 
para vocês. O mundo está nas 
mãos de quem tem a coragem 
de sonhar e correr os riscos de 
realizar os sonhos, como disse o 
escritor Paulo Coelho. É preciso 
que tenha a coragem para mudar 
e que essa mudança traga glória, 
alegria e muitas realizações para 
um novo ano de grandes con-
quistas”, concluiu Yamashita.

Volta Redonda

A Secretaria Municipal de As-
sistência Social (Smas) entregou 
477 certificados de conclusão das 
oficinas de Inclusão Digital. As 
aulas, ministradas nos 27 Cras 
(Centros de Referência de As-
sistência Social) e dois Centros 
de Convivência que possuem 
Telecentro, são divididas em 
Informática Básica e Excel Inter-
mediário. As oficinas têm duração 
de seis meses, com aulas duas 
vezes por semana. No primeiro 
semestre, outras 477 pessoas 
receberam o diploma, totali-
zando 954 formandos em 2023.  
A secretária de Assistência Social, 
Carla Duarte, parabenizou os 
formandos. “O conhecimento 
da informática é fundamental 
para inserção no mercado de 
trabalho nos dias de hoje. Fico 
feliz porque estamos fazendo 
a diferença, nem que seja um 
pouquinho, na vida de cada um 
de vocês. É muito gratificante 
ver que estas oficinas, ofertadas 
nos Cras, alcançam um público 
diversificado, atendendo desde as 
crianças até os idosos. Parabenizo 
a todos pela formatura”, disse, 
lembrando que os Cras oferecem 
outras oficinas profissionalizantes, 
também com turmas semestrais.  
A coordenadora de Inclusão 
Digital da Smac, Cláudia Villar, 
explicou que as oficinas de Inclu-
são Digital têm como principal 
objetivo promover o acesso à 
tecnologia computacional, aos 
quase 46 mil usuários atendidos 
nos 32 Cras e nos três Centros de 
Convivência de Volta Redonda.  
“É uma oportunidade para que 

a população tenha contato com 
computadores, internet, podendo 
transformar estes conhecimen-
tos em bens culturais, sociais 
e emancipatórios. Os Cras e o 
Telecentro estão de portas abertas 
para receber a todos e ajudar a 
muitos entrarem no mundo da 
informática”, falou, cumprimen-
tando os alunos que receberam 
os certificados e os familiares 
que foram prestigiar a cerimô-
nia, agradecendo pela confiança.  
O deputado estadual Munir Neto 
também cumprimentou os for-
mandos e reforçou a importância 
de aproveitar as oportunidades 
ofertadas nos Cras. “Os cursos 
ofertados de graça nas unidades 
podem mudar a vida de uma 
pessoa. E, no caso da informática 
há duas vertentes. Os mais novos 
vão usar na escola ou no trabalho 
e os mais idosos ficam mais ante-
nados com as novas tecnologias 
e podem usar para facilitar o dia 
a dia”, comentou, parabenizando 
a equipe de trabalho da Smas.  

INSCRIÇÕES 

As inscrições para as turmas 
do primeiro semestre de 2024 
das oficinas de Inclusão Digital 
estão abertas. Podem participar 
das aulas de Informática e Excel 
Intermediário pessoas a partir 
dos 10 anos de idade. Os inte-
ressados devem procurar um dos 
27 CRAS e os dois Centros de 
Convivência (Siderópolis e Aero 
Clube) que possuem Telecentro. 
São eles: Água Limpa; Açude; 
Belo Horizonte; Caieiras; Dom 
Bosco; Ilha Parque; Jardim Pon-
te Alta; Mariana Torres; Monte 
Castelo; Nova Primavera; Padre 
Josimo; Rústico; Retiro; Santa 
Cruz; Santo Agostinho; São Car-
los; São Cristóvão; São Luiz; São 
Sebastião; Siderlândia; Três Poços; 
Verde Vale; Vila Americana; Vila 
Brasília; Vila Rica; Voldac e Volta 
Grande. 

Angra dos Reis

O bairro Bracuí recebeu os 
serviços do programa ‘RJ para 
Todos ‘nesta terça-feira (19), em 
Angra dos Reis. A ação, promo-
vida pelo Governo do Estado do 
Rio de Janeiro em parceria com 
a Secretaria de Desenvolvimento 
Social e Promoção da Cidadania 
da cidade, teve como objetivo 
alcançar principalmente as pes-
soas impactadas pelas chuvas 
do último dia 8 de dezembro. 

Durante todo o dia, o programa 
ficou em frente ao CEMEI Jú-
lia Moreira da Silva atendendo 
a população. A ação ofereceu 
emissão de identidade (necessário 
levar certidão de nascimento ou 
casamento original), certidão de 
nascimento, casamento e óbi-
to, habilitação para casamen-
to, carteira de trabalho digital, 
balcão de empregos e orienta-
ção aos direitos do consumidor. 
“Hoje, vários serviços foram 
ofertados à população de forma 

gratuita. Sabemos que normal-
mente para conseguir recuperar 
os documentos perdidos e emitir 
segunda via acaba demorando, e 
nesse momento, as pessoas afe-
tadas precisam de agilidade até 
mesmo para conseguir dar entra-
da em benefícios assistenciais. O 
principal objetivo do projeto ‘RJ 
para Todos’ é justamente poder 
trazer uma ajuda para população 
de forma rápida”, explicou o co-
ordenador do projeto, Luís Cesar 
Ferro da Silva.

Barra do Piraí promove ‘Gabinete Itinerante’

Primeira edição do novo projeto aconteceu no bairro Areal

Foto: Divulgação

Secretário de Saúde e equipe ouvem as demandas da população do Areal

Volta Redonda já capacitou mais de 600 mulheres para a construção civil

Quase 500 alunos concluem
oficinas de Inclusão Digital

Projeto ‘RJ Para Todos’ atende moradores do Bracuí

Ao centro, a secretária de Ação Comunitária, Carla Duarte

Foto: Geraldo Gonçalves – Secom/PMVR
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Barra Mansa 

Os vereadores de Barra Man-
sa aprovaram, em regime de 
urgência, a mensagem do exe-
cutivo que solicita a realização de 
concurso público no município 
na última sessão de 2023. Com 
a votação da mensagem, a pre-
feitura de Barra Mansa está au-
torizada a realizar concurso para 
suprir 1.359 vagas, em diferentes 
cargos das áreas administrativas, 
de Saúde, de Educação e Segu-
rança Pública. A mensagem de-
termina que o concurso atenda 
tanto ao provimento de cargos 
imediatos quanto ao cadastro de 
reserva, com previsão de dura-
ção de dois anos, podendo ser 
prorrogado por igual período. A 

banca que irá realizar o concurso 
será a Nosso Rumo. O edital 
com as regras do concurso, sa-
lários, divisão de vagas, data da 
prova, período e valor das inscri-
ções será publicado em janeiro 
de 2024. A previsão da prefeitura 
é de que as provas sejam realiza-
das entre fevereiro e março. 

De acordo com a mensa-
gem, a empresa organizado-
ra do concurso público será 
contratada por licitação, sendo 
responsável por toda etapa de 
execução, incluindo edital. A 
mensagem ainda prevê que o 
concurso terá reserva de vagas 
para os candidatos negros, con-
forme a lei municipal 4518 de 
2016. Na mensagem, o prefeito 
destaca que há previsão no 

orçamento para a contratação 
dos cargos do concurso, pois 
grande parte está vaga ou é de-
corrente de aposentadorias. 

Ainda na mesma sessão, os 
vereadores aprovaram a men-
sagem que cria cargos para a 
prefeitura, que já foram incluí-
dos na solicitação do concurso. 
Com a aprovação, ficam criados 
os cargos de auxiliar veterinário, 
analista jurídico, educador físi-
co, cuidador social, enfermeiro 
auditor, engenheiro de seguran-
ça, médico nefrologista e médi-
co regulador

O vereador Jefferson Ma-
mede desatou o trabalho da co-
missão que atuou na realização 
da mensagem do concurso e da 
criação dos novos cargos.

“Agradeço à comissão que 
trabalhou para a proposta des-
se concurso público, que foi 
demandado por esta casa ao 
senhor prefeito. Preparam algo 
de muita qualidade, incluin-
do a criação de novos cargos 
que não existem no quadro de 
carreira da prefeitura, se ade-
quando aos tempos modernos 
e aprimorando a gestão pública. 
Agradeço também ao secretário 
de administração e ao prefeito, 
que nos ouviram e atenderam 
na realização dessas mensagens 
que votamos hoje”, afirmou 
o vereador Mamede, que de-
clarou ainda que o concurso 
público garante segurança aos 
servidores e qualidade ao servi-
ço público.

ANGRA DOS REIS

Deck panorâmico com área 
de lazer, cafeteria, loja de souve-
nir e paisagismo. Essas e outras 
melhorias serão promovidas 
pela Eletronuclear no Observa-
tório Nuclear (ON) - espaço de 
visitação gratuita administrado 
pela empresa - por meio de uma 
obra de ampliação.

Para isso, a Eletronuclear 
lançou o edital da licitação para 
contratar uma empresa de en-
genharia que realizará o trabalho 
no ON, localizado na rodovia 
Rio-Santos, em Angra dos Reis, 
na Costa Verde fluminense. 

“O ambiente recebe mi-
lhares de turistas de diferentes 
lugares todos os anos interessa-
dos em conhecer mais sobre o 

Brasília

Em sessão no plenário da 
Câmara dos Deputados na tarde 
desta terça-feira (19), o Congres-
so Nacional aprovou o projeto da 
Lei de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) de 2024 (PLN nº 4). O 
placar de aprovação dos sena-
dores foi de 65 votos a favor, 2 
contrários, e nenhuma abstenção. 
Entre os deputados, a aprovação 
foi simbólica ao texto do relator 

Danilo Forte (União-CE).
A LDO fixa parâmetros de 

orientação para a elaboração do Or-
çamento de 2024. Entre as diretri-
zes, os parlamentares estabeleceram 
a meta fiscal de déficit zero, ou seja, 
os gastos federais não podem supe-
rar o somatório de arrecadação com 
tributos e outras fontes.

O valor previsto para o salário 
mínimo é de R$ 1.412 a partir 
de janeiro, reajuste de R$ 92 que 
considera reposição da inflação 

medida pelo Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor (INPC) 
nos últimos 12 meses até novem-
bro (3,85%) mais o reajuste com 
base no índice de crescimento 
real do Produto Interno Bruto 
(PIB) dos dois anos anteriores 
(3% de ganho real).

Uma novidade nas regras or-
çamentárias do próximo ano está 
a obrigação do governo federal de 
reservar recursos para empenhar as 
emendas parlamentares impositivas 

Reforma tributária

Quais são os novos 
impostos e quando 
começam a valer?

Transição para aplicação da PEC 
45/2019 deve durar sete anos

O IVA TEM COMO PRINCIPAIS CARACTERÍSTICAS

- Base ampla de incidência, ou seja, recai sobre todos os bens e 
serviços em circulação; 

- Tributação no destino, o que signifi ca que a arrecadação com a 
CBS e o IBS fi cam no local onde há o consumo do produto ou servi-
ço e não mais onde há a produção (origem); 

- Legislação igual em todo o país; 

- Não-cumulatividade plena, isto é, cobra-se o tributo apenas sobre 
o valor adicionado em cada etapa de produção e os impostos pagos 
ao longo da cadeia produtiva geram créditos;

- Cobrança “por fora” — o que signifi ca que o imposto não compõe 
a base de cálculo dele próprio. 

Confi ra abaixo como vai 
funcionar o novo modelo 
e quando começa a valer
MODELO IVA

A proposta substitui os 
cinco principais impostos 
sobre o consumo por três 
novos tributos. IPI, PIS e 
Cofins (federais) dão origem 
à Contribuição sobre Bens 
e Serviços (CBS). Já ICMS 
(estadual) e ISS (municipal) 
dão lugar ao Imposto sobre 
Bens e Serviços (IBS). O tex-
to também cria um Imposto 
Seletivo (IS), que vai incidir 
sobre bens e serviços tidos 

como prejudiciais à saúde e 
ao meio ambiente. 

A CBS será o imposto 
cobrado pelo governo fede-
ral, enquanto o IBS será ar-
recadado de forma conjunta 
por estados e municípios. A 
adoção de ambos os tribu-
tos se inspira no Imposto 
sobre Valor Agregado (IVA), 
modelo presente em cerca 
de 170 países. Por ser com-
posto por CBS e IBS, o IVA 
brasileiro foi batizado de 
“IVA Dual”. 

País  

O Brasil tem um novo sis-
tema de cobrança de impostos 
sobre o consumo de produtos 
e serviços. A aprovação defi-
nitiva da reforma tributária 
pela Câmara dos Deputados 
nessa sexta-feira (15) – após 
mais de 30 anos de tentativas 
–, impõe mudanças signifi-
cativas ao poder público, às 
empresas e aos consumidores. 
O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-

-AL), classificou a aprovação 
da reforma como histórica. 

“O parlamento, de maneira 
geral, entregou ao país, um 
texto possível, longe do ideal 
de cada segmento, porque 
todo mundo queria sua re-
forma tributária, mas ela veio 
para fazer o Brasil se inserir 
num contexto diferente, com 
mais oportunidades de investi-
mentos, com mais serenidade 
na maneira de você calcular o 
seu futuro, com simplificação 
e com segurança jurídica.” 

Período de transição 
deve durar 7 anos
Sete anos. Esse é o pra-

zo de transição que o tex-
to da Proposta de Emen-
da à Constituição (PEC) 
45/2019 estabelece para que 
os atuais impostos sobre o 
consumo deem lugar a no-
vos tributos. De acordo com 
o texto, a CBS  —  novo 
tributo federal —  entra em 
vigor em 2026, inicialmente 
com uma alíquota de 0,9%. 
A partir de 2027, ela subs-
titui integralmente o Pro-
grama de Integração Social 
(PIS) e a Contribuição para 
o Financiamento da Segu-
ridade Social (Cofins), que 
serão extintos. 

No mesmo ano, o Impos-
to sobre Produtos Industriali-
zados (IPI) terá suas alíquotas 
zeradas, exceto em relação 
aos produtos que tenham in-
dustrialização incentivada na 
Zona Franca de Manaus. Em 
2027, entra em cena o IS. 

O IBS —  novo tri-
buto de estados e muni-
cípios  —  também passa 
a existir a partir de 2026, a 
princípio com uma alíquota 

de teste de 0,1%, cenário 
que permanece em 2027 e 
2028. Entre 2029 e 2032, as 
alíquotas do Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias 
e Serviços (ICMS) —  esta-
dual  —  e do Imposto Sobre 
Serviços (ISS)  —  municipal 
—  caem de forma gradual. 
No mesmo período, a alí-
quota do IBS cresce de for-
ma gradual. 

A partir de 2033, CBS, 
IBS e IS serão os únicos im-
postos sobre o consumo de 
produtos e serviços. Vale 
destacar que o relator do 
texto na Câmara, deputado 
Aguinaldo Ribeiro (PP-PB), 
devolveu o IPI ao texto para 
preservar a competitividade 
da Zona Franca de Manaus. 

A reforma tributária pre-
vê, também, um período de 
transição de 50 anos para a 
partilha da arrecadação. O 
intervalo entre 2029 e 2078 
será usado para que estados 
e municípios tenham tempo 
de se adaptarem à mudança 
da tributação da origem para 
o destino. Fonte: Brasil 61

ainda no primeiro semestre de 
2024. O governo poderá contin-
genciar emendas não impositivas de 
comissões da Câmara e do Senador 
na mesma proporção dos cortes 
feitos nas despesas não obrigatórias.

DESTAQUE
Após apreciarem a LDO, os 

parlamentares aprovaram destaque 
proposto pelo líder do PL na Câ-
mara, Altineu Côrtes (RJ), à emen-
da do deputado Eduardo Bolsonaro 
(PL-SP) proibindo eventuais des-
pesas com invasão ou ocupação de 
terra pública ou privada, cirurgias 
de aborto não permitidas em lei, 
cirurgias para troca de sexo de 
crianças e adolescentes e ações 
que possam influenciar “crianças e 
adolescentes, da creche ao ensino 
médio, a terem opções sexuais dife-
rentes do sexo biológico”.

Nenhum desses tópicos esta-
va previsto no projeto da LDO. O 
próprio relator, deputado Danilo 
Forte, considerou a emenda de 
destaque um “jabuti”, estranho ao 
texto em votação.

A LDO segue agora para san-
ção presidencial. Conforme a 
Constituição Federal, o presi-
dente da República poderá vetar 
trechos aprovados. Caso isso 
aconteça, o Congresso poderá 
convocar sessão para a rejeição 
do veto, que se dará em caso de 
contestação pela maioria absoluta 
de deputados (257 votos) e sena-
dores (41 votos).

O presidente do Congresso, 
senador Rodrigo Pacheco (PS-
D-MG), promete votar a Lei do 
Orçamento Anual em sessão na 
quarta-feira (20) após a promulga-
ção da reforma tributária. A lei do 
orçamento ainda está em análise 
na Comissão Mista de Orçamento 
(CMO). A comissão tem reunião 
marcada para amanhã às 10h.

Concurso Público 

Prefeitura de Barra Mansa 
abre 1.359 vagas; 

edital sai em janeiro 
Edital com as regras do concurso, salários, divisão de vagas, data da prova, 

período e valor das inscrições será publicado em janeiro de 2024; 
provas devem ser realizadas entre fevereiro e março

LDO de 2024: salário mínimo será de R$ 1.412

Observatório Nuclear passará por reformas
Obra de ampliação e paisagismo visa atrair visitantes para o espaço 

trabalho das únicas usinas nu-
cleares brasileiras e da empresa. 
No próximo ano, esperamos 
atrair muitos outros visitantes 
com a conclusão deste grande 

projeto”, comenta o chefe do 
Departamento de Relações Pú-
blicas e Comunicação Regional 
da Eletronuclear, José Chahim.

A licitação, do tipo menor 

preço, será realizada durante 
uma sessão pública presencial 
promovida, inicialmente, em 4 
de janeiro, às 14h. A sessão acon-
tecerá na sede da empresa, que 
fica na Rua Candelária, nº 65, 
Centro do Rio de Janeiro. O edi-
tal com outras informações pode 
ser consultado gratuitamente no 
site www.eletronuclear.gov.br.

“Nosso objetivo é criar am-
bientes agradáveis e sempre 
com novidades que possam 
melhorar a experiência dos vi-
sitantes. Além de permitir que 
a população conheça o papel 
da energia nuclear, a iniciativa 
vai impulsionar ainda mais o 
desenvolvimento turístico da re-
gião”, finaliza o superintendente 
de Comunicação Institucional, 
Marco Antonio Torres.

Divulgação

:Observatório Nuclear permitirá que visitantes acompanhem operação das usinas
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Um estudo publicado na 
Preventive Medicine Reports 
mostrou que idosos com mais de 
65 anos que têm cachorro apre-
sentam 40% menos chance de de-
senvolver demência. Com gatos o 
resultado não foi tão positivo. 

A pesquisa realizada, na cidade 
de Tóquio, no Japão, analisou 
12 mil moradores da cidade e 
concluiu que a atividade física e a 
interação social que vem com os 
cuidados diários com os cães são 
os principais responsáveis por esse 
benefício. 

Ter um companheiro pelu-
do, segundo a pesquisa, significa 
maior probabilidade de sair de 
casa, como para levar o bichinho 
para passear, por exemplo. Isso es-
timula a prática de exercícios e as 
interações humanas, fatores vitais 
para a saúde do cérebro.

NÃO É BEM ASSIM

Mas, segundo o geriatra José 
Roberto Barroso Arantes, não se 

pode dizer que quem tem animal 
em casa, tem chance quase zero 
de ter uma demência. 

Ele explica que as doenças 
mentais tem uma carga genéti-
ca, mas também uma carga que 
pode ser agravada se a pessoa tem 
hipertensão, diabetes, obesidade, 
falta de exercícios, são propensos 
a estas doenças.

Mas, quando as pessoas tem a 
alegria mais aflorada, um controle 
maior de suas emoções e mostra 
mais empatia, isso faz com que se 
crie uma proteção que causa uma 
socialização.

A importância dos cães come-
ça aí já que faz com que seus do-
nos tenham uma maior interação 
social, uma preocupação de cui-
dar e faz com que eles façam mais 
exercícios com, por exemplo, 
levando os animais para passear.

Finalizando ele diz que os ani-
mais são importantes para ajudar 
pacientes tanto para o cognitivo 
para a demência, como afetivo 
para depressão.

As festas de fim de ano es-
tão batendo as portas e nessa 
hora cresce o segmento daque-
las pessoas que abrem as suas 
casas para receber os pets que 
não podem viajar com seus 
tutores. 

São cães e gatos, em sua 
maioria, que não tem onde 
ficar e precisam ser acolhidos.

Com isso, estes cuidadores, 
a maioria com grande expe-
riencia na área, aproveita para 

“fazer um caixa” e melhorar 
seus ganhos que podem chegar 
a até R$ 1.000,00 por animal 
dependendo da quantidade de 
dias em que os pets ficarem 
hospedados.

Aqui na região há vários 
não só de cuidadores que os 
acolhem em suas casas, mas 
também de clinicas. 

Se você for viajar procure se 
informar antes e não se esqueça 
de pedir sempre referencias.

Um animal para lá de raro 
foi visto, na cidade de Miranda, 
no Pantanal: um veado campeiro 
albino.

O animal foi visto pelo fo-
tógrafo da vida selvagem e guia 
de safári, Fábio Paschoal, que 
trabalha na fazenda Caiman, que 
ao sair com um grupo de amigos 
para explorar o recanto ecológico, 
teve a grande surpresa de avistar 

o magnífico animal de pelagem 
branca e olhos vermelhos.

“Meus ouvidos não conse-
guiam acreditar nas palavras que 
meus lábios haviam acabado de 
dizer. Mas meus olhos não dei-
xavam dúvidas. Estava na frente 
de um veado-campeiro albino!”, 
escreveu o fotógrafo em um post 
no Instagram.

Cães podem ajudar a 
controlar doenças mentais

Raridade no 
Pantanal

Final de ano para 
ganhar dinheiro

PARA ANUNCIAR AQUI: (24) 99834-6214 (ZAP)

Ter um pet ajuda a prevenir doenças em idosos

foto Freepik

foto Instagram

foto Freepik


